

Organisation Non Gouvernementale ayant Statut spécial à l'ECOSOC aux Nations Unies, membre observateur à la Commission Africaine des Droits de l'Homme et des Peuples (CADHP) de l'Union Africaine et à l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF).

EPU: Ouganda - 16 Mars 2012

Intervenant: Romain Moriaud

Madame la Présidente,

Nous tenons tout d'abord à féliciter l'Ouganda pour sa participation et la consultation de différents acteurs de la société civile dans le cadre du processus de l'EPU.

La RADDHO accueille favorablement les efforts menés dans le pays pour l'égalité des sexes et qui ont fait progresser significativement la cause des femmes grâce au ministère de la condition de la femme, du travail et du développement social. Nous apprécions aussi les récentes lois votées pour lutter contre la violence domestique et familiale.

Cependant, nous restons préoccupés par des rapports concernant des cas de torture imputés aux organismes de sécurité. En effet, bien que l'Ouganda ait ratifié la Convention contre la torture et autres peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants, le pays n'a toujours pas incorporé cette Convention dans son droit interne. Nous invitons aussi les autorités à fournir une éducation aux droits de l'homme aux forces de police et de sécurité. De plus, nous exhortons le gouvernement à réformer son code pénal qui autorise des poursuites et des condamnations motivées par l'orientation sexuelle.

Par ailleurs nous restons attentifs aux conditions d'exercice de la liberté d'expression et la liberté de réunion. A cet égard nous invitons le gouvernement à revoir son projet de loi de 2010 relatif à la presse et aux journalistes, qui introduit de nouvelles infractions portant atteintes à ces mêmes libertés.

Pour finir nous encourageons le pays dans son processus de réduction de la pauvreté ainsi que dans les efforts entrepris afin de lutter contre le VIH/sida et les autres maladies. Nous saluons aussi l'obtention du statut « A » par la Commission Ougandaise des droits de l'homme et espérons que des progrès conséquents seront réalisés prochainement dans ce domaine.

Je vous remercie.